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Retrouvez nos articles sur le site de la Paroisse : 

https://notredamedelagare.fr/paroisse/actualites/ 

 

 

Témoignage 
Père Baptiste Javaloyès 

 

 

Vicaire actuel de notre paroisse depuis 2 ans et demi, 
le Père Baptiste Javaloyès est heureux de nous livrer 
un témoignage personnel de son histoire et de ses 
missions actuelles. 

 
 
 
 
Bonjour Père Baptiste ! Peux-tu te présenter, nous parler de ta famille et de ton enfance ? 
 
Je suis né dans une famille croyante. Mes parents, très engagés, ont fondé une chorale. J’ai 2 petits 
frères de 4 et 8 ans plus jeunes que moi. On a vécu à la campagne, dans le Loiret, jusqu’à mes 18 
ans. J’ai ainsi connu une enfance heureuse, avec de bons moments passés en famille, dans le groupe 
scout et aussi avec ma paroisse de l’époque. 
 
 
Peux-tu nous raconter comment Dieu t’a appelé à devenir prêtre ? Comment ta famille a 
réagi ?  
 
J’ai effectué mes études en Droit et en Economie à Lille pendant 4 ans. La 5ème année, en les 
poursuivant à Paris, un appel au sacerdoce que j’avais peu à peu entendu s’est confirmé.  
 
J’ai toujours aimé le chant et le sport (j’en pratiquais plusieurs tels que le vélo, le foot, le judo, le 
kayak, etc.). Cela m’a conduit à relever le défi de partir aux JMJ, à Madrid en 2011, lors de ma 
première année d’étude. Ce fut une expérience très forte du Christ. Parvenant à mieux Le connaître, 
je pus dépasser des points de blocage. C’est en particulier lors d’une Eucharistie que ma rencontre 
avec Jésus fut bouleversante. J’ai senti un appel à devenir chrétien. Ce fut donc un enracinement 
progressif qui s’est développé, au travers de mes activités de chef scout, de maraudes, d’aumônerie 
d’étudiants. J’ai été guidé par de très belles amitiés. 
Après plusieurs années de « brouillard », j’avais une aussi haute estime pour le mariage … mais 
aussi pour la vie consacrée ! Finalement c’est l’appel à être prêtre qui a pris le dessus, et il fut pour 
moi inattendu et un peu vertigineux. Je ne pensais pas que Dieu appelle un gars comme moi. J’ai 
éprouvé de la joie à Lui faire confiance et à Le suivre. 
 
Ma famille, qui habite à Besançon depuis 15 ans, a plutôt mal réagi au début. Mais, rapidement, elle 
a réalisé que j’étais heureux et s’est finalement réjoui de mon bonheur !  
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En quelle année es-tu entré au séminaire ? Peux-tu nous partager les évènements 
marquants ou qui ont été décisifs dans ton parcours de séminariste ?  
 
Je suis entré au séminaire en 2015. Au début, je pensais devenir prêtre « pour faire des choses ». 
Mais, j’ai appris que le Seigneur nous appelle surtout à être avec Lui. Dans la tradition carmélitaine, 
j’ai pu trouver des mots sur les expériences de contemplations que j’ai pu vivre à la pêche, en vélo, 
au fond des bois avec les scouts.  
Ma dernière année de séminaire, à Malte, a été marquante. J’ai été enrichi par les forts décalages 
entre cette belle île et la France.  
 
 
Où et quand as-tu été ordonné ? Quelle a été ta devise au moment de ton ordination ? As-
tu reçu des grâces particulières ?  
 
J’ai été ordonné à l’Eglise Saint Sulpice le 25 juin 2022, quelques jours avant mes 30 ans. Le verset 
qui figurait dans mon faire-part était le suivant : « Je suis avec vous pour toujours jusqu’à la fin des temps » 
(Mt 28,20). 
C’est toute notre joie de savoir que le Seigneur marche avec nous. Quand bien même nous sommes 
envoyés dans des paroisses pour des durées limitées, nos liens fraternels dans le Seigneur 
demeurent. C’est une préfiguration de l’éternité ! 
 
J’ai reçu des centaines de grâces particulières, elles sont innombrables ! La joie de la célébration de 
l’Eucharistie et celle de l’accompagnement des jeunes m’habitent profondément. 
 
 
Quelles ont été tes premières impressions lors de ton arrivée à la paroisse Notre Dame de 
la Gare ? T’es-tu senti bien intégré au sein de l’équipe des prêtres et des diacres ?  
 
Ma première impression, en arrivant à la paroisse, c’était de trouver immense la Maison paroissiale. 
J’en ris maintenant car elle est, en fait, toute petite ! 
J’ai été très vite  intégré, il y a une fraternité immédiate des paroissiens. Leur diversité est une grande 
richesse. C’est un émerveillement pour moi de voir leur grande ferveur. C’est l’un des ciments de 
notre communauté.  
J’ai été très bien accueilli par les prêtres. C’est une grande chance de partager notre vie quotidienne 
et de mener ensemble la Mission. 
 
 

Quelles sont les missions et responsabilités particulières que tu exerces actuellement au 
sein de la paroisse ? Comment tu les vis ? Quels en sont les challenges ?  
 

On m’a tout de suite confié la responsabilité du pôle « Jeunes » (12 – 18 ans), ceux issus des 
établissements scolaires publics et privés du quartier. J’accompagne également le groupe scout de 



p. 3 – 03/03/2025 

la paroisse. J’interviens dans le cadre du Collège Lasalle Notre Dame de la Gare dont je suis 
l’aumônier.  
 
A cela s’ajoutent mes missions sacerdotales telles que la célébration des messes et des confessions 
(à la paroisse ou parfois à l’Eglise Saint Sulpice), celle des obsèques, des baptêmes et des mariages.  
 
Enfin, j’accompagne le groupe des pères de famille ainsi que de celui des mères de famille. 
 
J’apprécie énormément la grande varieté de ces groupes qui font toucher toutes les étapes de la vie.  
 
 
Peux-tu partager avec nous quelles sont les sources de bonheur et de joie au travers de 
ton sacerdoce actuel ? Mais aussi les difficultés ou épreuves ou souffrances inhérentes à 
ton ministère ? 
 
C’est pour moi un défi permanent d’être pleinement présent pour tous alors que les journées ne 
font que 24h. Mon bonheur et ma joie sont de voir Dieu à l’œuvre et d’être Son instrument entre 
Ses mains. 
Une souffrance pour moi,  c’est de voir tant de gens dans le quartier qui semblent enfermés dans 
la tristesse, et probablement éloignés de la présence du Seigneur, tristes de se sentir coupés de la 
Source véritable… voila une des « épreuves » de mon ministère.  
 
 
Si tu devais dire à un jeune qui hésite à s’engager dans la prêtrise, que lui dirais-tu ? 
Comment annoncer aux jeunes et les « convaincre » que l’on peut être un prêtre heureux 
et bien dans sa peau ? 
 
A un jeune qui s’engagerait dans la prêtrise, je lui dirais « Confiance, lève-toi s’Il t’appelle !». Le 
Seigneur ne veut que ton bonheur, même si le projet qu’Il te présente a de quoi te surprendre. 
 
Et pour la question de « convaicnre » d’autres au sujet du sacerdoce… j’essaie déjà, pour ma part, 
de vivre de manière joyeuse ma vie de prêtre, d’être bien dans ma peau. Cela passe par de belles 
amitiés, la fraternité avec les prêtres et les paroissiens. Cela demande de cultiver aussi le lien avec 
ma famille. La musique et les activités sportives (courses à pied, vélo escalade) m’ancrent dans le 
réel. 
 
 
Qu’as-tu envie de dire aux paroissiens ? 
 
J’ai envie de leur dire merci pour l’accueil qu’ils m’ont réservé en arrivant à la paroisse et qui se 
poursuit en de nombreux liens d’amitié et de fraternité. C’est toujours un plaisir d’échanger avec 
vous tous. Et ces 2 années et demi sont loin d’être suffisantes pour faire le tour de la paroisse !  
La deuxième chose que je souhaite dire aux paroissiens, c’est un appel, un encouragement à la 
Mission : même si nous sommes déjà nombreux, il y a encore beaucoup de places vides dans église 
NDG. C’est notre mission d’avancer au large et de jeter nos filets ! 


